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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 der TB Wendhausen 

 
 
Top 1: Eröffnung der JHV 

 
Der 1. Vorsitzende Detlef Nitsche begrüßte am 05.11.22 um 19.05 Uhr 
68 stimmberechtigte Mitglieder und Gäste der TB Wendhausen in der Gaststätte „Zur 
schönen Aussicht“. (Anwesenheitsliste im Anhang) 
 
Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 
Es wurde die ordnungsgemäße Einberufung der Jahreshauptversammlung und die 
Beschlussfähigkeit dieser festgestellt, 68 Personen sind anwesend (siehe Liste) 
 
Top 3: Ehrung der Verstorbenen 

 
Es folgt eine Schweigeminute zum Gedenken an den Verstorbenen Miroslav Babic. 
 
Top 4: Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig von der Versammlung genehmigt. 
 
Top: 5 Genehmigung des Protokolls von 2021 

 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 21.08.21 wurde von der Versammlung 
einstimmig genehmigt. Fragen zum Protokoll von Mika und Toto werden unter TOP 14 
beantwortet. 
 
Top 6: Bericht des geschäftsführenden Vorstandes 

 
1. Vorsitzender Detlef Nitsche 

 
Corona, Corona so langsam kann man es nicht mehr hören. 
Auch in 2021 war das Virus noch recht aktiv. Viele Übungsstunden und Veranstaltungen 
konnten nicht stattfinden, da es Hygienevorschriften und Erlasse nicht zu ließen. Doch 
unsere Übungsleiter/Innen fanden immer neue Wege das doch ein paar Übungseinheiten 
stattfinden konnten und das Sportgeschehen nicht ganz zum Erliegen kam. 
In 2021 hat der geschäftsführende und erweiterte Vorstand, in Zeiten in denen es Corona 
zu ließ, getagt. Einige Vorstandsmitglieder haben darüber hinaus online an Sitzungen 
angeschlossener Fachverbände teilgenommen. 
Zum Schluss möchte ich mich bei allen Helfern, Unterstützern, den Platzwarten, den 
Übungsleiter/Innen, der Gemeinde Lehre und bei unserem Ortsrat für die gute 
Zusammenarbeit bedanken. 
 
 



 

 

                                                 
                   

      TURNERBRÜDERSCHAFT 

                - Wendhausen 1910 e.V. - 
 
 

 

 

 
1 

2. Vorsitzender Hans Joachim Mrotzek 

Kein Bericht 
 
 
3. Kassenwart Michael Herok 
 
Zum Kassenabschluss am 31.12.21 war auf den Konten der TBW der Volksbank ein Be-
trag von 31.900,22 € (Konto 02: 148,16 € & Konto 00: 31.752,06 €) und in der Barkasse 
ein Betrag von 94,87€, macht insgesamt 31.995,09 €. 
Die Kassenprüfung fand am 31.10.2022 durch Toto Babic und Sarah Volkmann statt. 
 
Der Vorstand bedankt sich für Spenden im Jahr 2021 bei: 
 
Frank Rietz  100,-   

Tennis 
 
Michaela Beier 91,92-  
Tennis 
 
Silvana Vokuhl 300, -  

Tennis 
 
Ulrike Braungardt 30,83 

Tennis 
 
Die Heinzelmännchen 500,- 
 
Ulrike Braungardt  30,35  

Tennis 
 
Hans-Jürgen Natusch 100,- 
 
FROG.Pasion GmbH 500,-  

Tennis 
 
Max Martensen  

50,- 
(Die Reihenfolge ist keine Wertung der Spenden, sondern rein zufällig.) 
 
Am 31.12.2021 hatte der TBW 515 Mitglieder. 
 
4. Geschäftsführerin Brita Eichelberger 
 
Liebe Sportfreunde und Sportfreundinnen, 
In diesem Jahr konnten wir wieder tolle Aktionen starten. Corona hat 
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uns nicht ausgebremst, das hat allen sehr gutgetan. 
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Als erstes konnte im Januar wieder eine Yoga Stunde angeboten 
werden. Mona die Kursleiterin ist Wendhäuserin und kam auf mich 
zu als die erste Kursleiterin sich verabschiedet hatte. Da die Halle gut 
ausgelastet ist, musste hierzu am Montagabend eine Stunde der 
Frauenfitnessgruppe weichen. Der Anfang war also ein wenig 
rumpelig, aber mittlerweile hat sich alles gut eingespielt. Der Yoga 
Kurs ist immer gut ausgelastet. Erfreulich finde ich, dass auch die 

Männer sich von diesem Angebot angesprochen fühlen. 
Um bei dem Thema zu bleiben, möchte ich erwähnen, dass der 
erweiterte Vorstand die Sparte Frauenfitness umbenannt hat in 
Fitness für alle, denn in allen Gruppen dieser Sparte sind Männer 
vertreten, sodass auch der Name der Sparte dies zum Ausdruck 

bringen soll. 
Seit Februar gibt es auch wieder eine Bauch-Beine-Po Gruppe mit 
Steffi, die auch immer gut besucht ist. Der Zulauf in die Gruppen der 
Fitness Sparte zeigt uns, wie groß der Bedarf dafür in unserem Ort ist. 
Mitte des Jahres gab es dann die Aktionen von Startklar in die 
Zukunft, die alle Mika initiiert hat und organisiert hat mit Ausnahme 
des Tenniscamps. Danke dafür Mika! Meine Aufgabe dabei war es die 
Gelder dafür beim LSB zu beantragen. Mittlerweile haben wir alle 

beantragten Beträge überwiesen bekommen, darüber wird Mika 
sicher noch etwas erzählen! Auf jeden Fall waren, das Aktionen, die 
super gut angekommen sind und bei denen wir alle viel Spaß hatten. 
Ein herzliches Dankeschön an alle Beteiligten aus der Fußballsparte, 
der Tennissparte, der Kinderturnsparte an Mona vom Yoga, an das 
Festkomitee und Michael Kiesler und an alle Mitglieder die an diesen 

beiden superheißen Tagen alles gegeben haben!! Auch hier ist wieder 
klar zu erkennen, wie groß der Bedarf an solchen Aktionen ist und 
wie groß auch die Bereitschaft dafür ist sich einzubringen, das macht 
einen Verein auch aus! 
Um auch in der nächsten Zeit solche und andere Aktionen 

durchführen zu können, brauch dieser Verein noch mehr engagierte 
Mitglieder! Leute mit Ideen und Bock diese auch umzusetzen! 
Im Januar 2020 habe ich das Amt der Geschäftsführerin mit viel Elan 
und Energie übernommen und habe diese Aufgabe nach bestem 

Wissen und Gewissen ausgefüllt. Ich habe Ideen eingebracht und 
umgesetzt oder unterstützt. Es hat mir sehr viel Spaß gemacht. 
 
Leider habe ich persönlich nicht das Gefühl, das wir in der aktuellen 
Konstellation des geschäftsführenden Vorstandes so aufgestellt sind, 
den Verein weiter voranzubringen, moderner zu gestalten und für die 
Zukunft breiter aufzustellen. Es fehlt meiner Meinung nach an 

Kommunikation, einem respektvollen Umgang mit einander und 
einer Kultur der Wertschätzung. Darum habe ich mich entschlossen 
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mein Amt so nicht weiter zu führen. Ich bedanke mich bei allen 
Mitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen. 
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Top 7: Berichte der Abteilungsleiter 

 
Sozialwart Helmut Ritter 

Bericht 2021 
Unfall:   
Keine gemeldeten Unfälle.             
Spenden:   
Keine! 
Ehrungen 2021 

Zugehörigkeit 25 Jahre (Bronze) 
Zugehörigkeit 35 Jahre (Silber)   
Zugehörigkeit 50 Jahre (Gold) 
Ehrenmitglied 
Fehlanzeige! 
Ehrungen mit Präsent für langjährige Tätigkeiten im Verein 

Brita Eichelberger als langjährige Geschäftsführerin 
Mario Salgmann als langjähriger Jugendwart 
Helmut Ritter als langjähriger Sozialwart 
Vorschlag zur Verleihung der Ehrennadeln für langjährige Zugehörigkeit zum Verein: 
Wurde eingestellt, siehe Bericht zur JHV 2020 und 2019. 
Glückwunschkarten zu den runden Geburtstagen wurden aber weiterhin geschrieben.    
 
Trimmen Helmut Ritter 
Spartenbericht 2021 

- die Übungsabende finden am Dienstag von 20.00 bis 22.00 Uhr statt 
- durchschnittlich nehmen elf Trimmer daran teil    
- die Übungsabende gestalten sich folgendermaßen: warmlaufen, Dehn- und Gymnastik-
übungen auf    
  der Matte, Volleyball und Indiaca 

- in den Sommermonaten findet je nach Wetterlage Boule statt 
- die folgenden Sonderveranstaltungen ergänzen unser Programm: 
         - Nachtwanderung mit Essen Anfang Februar 
         - spontane Radtouren bei schönem Wetter 
         - gemeinsamer Besuch des BS-Weihnachtsmarktes 

         - monatliches Seniorenfrühstück 
- eine herausragende Veranstaltung ist das jährlich Anfang März stattfindende   

vereinsinterne 
Indiacaturnier,   
dass dieses Jahr, coronabedingt, ausfallen musste.     
- das Jahr 2021 war sportlich gesehen durch die Coronaauflagen ein sehr bedrückendes 
Jahr.    
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Fußball Dirk Heyder 

Senioren Saison 2021/2022 
Nach 2 von der Corona-Pandemie geprägten Spielzeiten gab es für die 3 im Seniorenbe-
reich gemeldeten 

Mannschaften endlich wieder eine reguläre Saison. 
Die 1.Herrenmannschaft sowie die Altherrenmannschaft waren in der 1.Kreisklasse Helm-
stedt unterwegs, die ü40-Aliga in der 3.Staffel der Kreisliga Braunschweig. 
Und hier, beim ältesten Semester der Fußballabteilung, gibt es für die zurückliegende Sai-
son erfreuliches zu berichten. Nach einer starken Hinrunde lagen die Altsenioren mit nur 
einer Niederlage als Herbstmeister souverän auf dem 1.Platz der Staffel. 
Leider konnte diese starke Leistung in der Rückrunde nicht ganz 

wiederholt werden, so dass sich am Ende der Saison die Mannschaft des FC Wenden 
noch vor uns platzieren konnte. Der letztendlich erreichte 2.Platz reichte dennoch zum ver-
dienten Sprung in die 2.Staffelder Kreisliga Braunschweig. 
Nicht ganz so erfolgreich verlief die Spielserie für die Alten Herren der TB Wendhausen. 
Nachdem man sich in der Hinrunde mit einer soliden Leistung noch im Mittelfeld positio-
nieren konnte, gab es nach der Winterpause auch bei unserer ü32 einen Leistungsabfall. 
Am Ende der Saison reichte es so leider nur für eine Platzierung im unteren Drittel der Ab-
schlusstabelle. 
Für die TB Wendhausen gab es allerdings in der Saison 21/22 noch eine weitere Erfolgs-
story. 
Nach unerfreulichen 2 Spielzeiten mit Abbrüchen und rechnerischen Ergebnissen zu unse-
ren Ungunsten konnten die 1.Herren mit Trainer Steffen Winter diesmal mit positiven Vor-
zeichen in die Saison starten.   
Durch die Abmeldung der Herrenmannschaft des TuS Beienrode war es zum einen mög-
lich, weitere Spieler für die TB Wendhausen zu gewinnen, zum anderen verzichtete der 
NFV Kreis Helmstedt in dieser Saison auf einen Punktabzug wegen Schiedsrichterfehlbe-
stand, so dass alle Mannschaften mit den gleichen 

Voraussetzungen starten konnten. 
Und diese Chance hat die Mannschaft, trotz des in dieser Saison ungewöhnlichen Austra-
gungsmodus mit geteilten Staffeln und anschließender Auf- und Abstiegsrunde, genutzt. 
Da entsprechend des Austragungsmodus die in der eigenen Staffel gewonnenen Punkte in 
die nächste Runde mitgenommen wurden, kam es in der Hinrunde nicht nur darauf an, 
sich für die Aufstiegsrunde zu qualifizieren, sondern auch so viele Punkte wie möglich zu 
sammeln, um für die nächste Runde eine gute Ausgangsposition zu haben. 
Und diese Aufgabe hat die Mannschaft souverän gelöst. Ungeschlagen lagen die 1.Herren 
nach Ende der Hinrunde bei nur zwei Unentschieden auf dem 1.Platz und waren so für die 
Aufstiegsrunde qualifiziert. 
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Aufgrund der beschriebenen Konstellation begann die Aufstiegsrunde auf dem 2.Platz, da 
Sundern in ihrer Staffel die Hausaufgaben noch besser gemacht hatte. Und so kam es 
gleich am 1.Spieltag zum Spitzenspiel mit dramatischem Ende. 
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Nachdem es lange Zeit nach einem Sieg aussah, gelang Sundern in der 5.Minute 
der Nachspielzeit noch der Ausgleich, so dass der Sprung auf den ersten Platz erst einmal 
verpasst wurde. 
Im Verlauf der Spielzeit erwies sich die TB Wendhausen dann aber letztendlich als die 
konstanteste Mannschaft. Es wurden nur noch zweimal Punkte (jeweils Unentschieden) 
abgegeben, während alle Verfolger auch Niederlagen hinnehmen mussten. 
Verdientermaßen standen die 1.Herren ungeschlagen auf dem 1.Platz, nach 35 Jahren ist 
die TB Wendhausen wieder in der Kreisliga Helmstedt vertreten. 
 
Senioren Ausblick Saison 2022/2023 
Im ü32 gab es vor der aktuellen Saison eine Zäsur. Diverse etablierte Spieler zogen sich 
aus verschiedenen Gründen aus dem aktiven Spielbetrieb in dieser Altersklasse zurück. 
Aus diesem Grund wurde vor der Saison beschlossen, nur eine 7er Mannschaft zu mel-
den. 
Auch bei den 1.Herren gab es einschneidende Veränderungen. Trainer Steffen Winter hat 
aus persönlichen Gründen seinen Trainerposten aufgegeben, und auch der Mannschafts-
kader musste sich wegen des Ausscheidens mehrerer Spieler neu ordnen. So musste die 
Mannschaft unter dem neuen Trainergespann Michael „Jocki“ Gröger und Björn Grosser 
auch erst einmal Federn lassen, zumal es die ersten Spiele auch 

erst einmal gegen hoch eingestufte Mannschaften ging. Mittlerweile wurden aber auch in 
der höheren Klasse die ersten Siege errungen, selbst der diese Saison erneut auferlegte 
Punktabzug (3 Minuspunkte) wurde mittlerweile kompensiert. 
 
Juniorenbereich 
Im Jugendbereich vertrat in der Saison 2021/22 die D-Jugend unter Leitung von Nils Gau-
ger und Jakob Kuzewal die Farben der TB Wendhausen im Kreis. Trotz des doch recht 
kleinen Kaders konnten in dieser Spielzeit eine Reihe von Achtungserfolgen erzielt wer-
den, am Ende etablierte sich die Mannschaft sicher im Mittelfeld der Kreisliga. 
Leider zogen vor dieser Saison einige Spieler ihre Zusage, auch dieses Jahr aktiv zu spie-
len, kurzfristig zurück. Da die Spielerzahl aus diesem Grund kaum noch für einen Spielbe-
trieb ausreichte, wurde nach langen und emotionalen Diskussionen diese Spielzeit keine 
Mannschaft in dieser Altersklasse gemeldet. 
Ich möchte mich an dieser Stelle für die ambitionierte Arbeit von Nils und Jakob bedanken. 
Dass die beiden einen guten Job gemacht haben zeigt sich auch darin, dass einige der 
Spieler schon nach kurzer Zeit in ihren neuen Mannschaften zum Stammkader gehören. 
Weiterhin wird im Verein einmal pro Woche eine Kinderfreizeitgruppe trainiert. Diese 
Gruppe setzt sich aus verschiedenen Altersklassen zusammen und nimmt daher nicht am 
Spielbetrieb des NFV teil. 
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Auch bei dieser Trainingsgruppe gab es im Berichtszeitraum leider notwendige Änderun-
gen. Da der langjährige Mentor dieser Gruppe, Mario Salgmann, aus gesundheitlichen 
Gründen die Betreuung nicht weiterführen konnte, wurde das Training durch Sajoscha 
Gröger und Dirk Heyder übernommen. 
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An dieser Stelle meinen Dank auch an Mario, der sich lange Jahre für den Kinder- und Ju-
gendfußball in der TB Wendhausen stark gemacht hat. 
Kommen wir jetzt zu unseren Jüngsten. Ausgehend von Marios seit einigen Jahren durch-
geführten Initiativen in den Wendhäuser Kindergarten wird jetzt auch für die Bambinis ein 
reguäres Fußballtraining durchgeführt, welches erfreulicherweise auf große Resonanz 
stößt. Mittlerweile ist die Entwicklung hier so weit fortgeschritten, dass der ältere Jahrgang 
regelmäßig an durch den NFV Kreis Helmstedt organisierten 

Funino-Turnieren, einer an das Alter der Kinder angepassten Fußball-Spielform, teilnimmt.   
Betreut wird diese Altersgruppe aktuell durch Daniel Blume, Steffen Winter, Vazgen Darm-
anyan und Matthias Hantschke, weitere Unterstützung ist gern gesehen und gewünscht. 
Hier mein Dank an die Altherren- und Altliga-Mannschaften, die durch den Kauf von 4 
transportablen Minitoren unsere Kinder unterstützt haben 

 
Allgemeine Punkte 
Am Ende noch einige allgemeine Punkte. 
Der aktuell größte Problempunkt und dauerhaftes Sorgenkind ist der Sportplatz.  Die not-
wendigen Arbeiten zur Sicherung des Hanges werden einen erheblichen Einschnitt in den 
Spiel- und Trainingsbetrieb bedeuten. 
Weiterhin hat sich auch die Schiedsrichtersituation nicht verbessert. Trotz verschiedener 
Bemühungen konnte kein Schiedsrichter für die TB Wendhausen gewonnen werden. 
Zum Abschluss mein Dank an das Platzwartteam, dass trotz personeller Engpässe und 
häufigen Widrigkeiten es doch immer wieder schafft, gute Rahmenbedingungen für den 
Spiel- und Trainingsbetrieb zu schaffen. 
 An dieser Stelle mein Aufruf an alle, diese selten wahrgenommene Arbeit entsprechend 
zu würdigen und zu unterstützen. 
Weiterhin mein Dank an alle, die die Abteilung Fußball finanziell, organisatorisch und 
manchmal auch einfach nur durch ihre Verbundenheit zu den Mannschaften in den zurück-
liegenden Monaten unterstützt haben. 
 
 
Jugendwart/Jugendfußball Mario Salgmann 

Im Jugendfußball sind circa 60 Kinder im Trainingsbetrieb. 
Heiko Eichelberger hat sei diesem Monat meine Gruppen aus den Kindergärten übernom-
men. Die Kinder sind montags und freitags in der Halle oder bei gutem Wetter draußen. 
Dienstags trainieren Daniel Blume und Steffen Winter die 4-6jährigen G Junioren. 
Es wurden schon einige Freundschaftsturniere bestritten. 
Die E und D-Jugend betreuen Dirk Heyder und Sajoscha Gröger immer donnerstags. Hier 
ist nur ein Trainingsbetrieb möglich. 
Nils Gauger und Jacob Kuzewal haben die D-Junioren 2021 trainiert und sogar am Spiel-
betrieb teilgenommen. 
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Ein großes Dankeschön an alle! 
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Sportwartin Mika Hofmann 

Inoffiziell: Social Media Beauftragte 

Als Sportwartin gibt es folgendes zu berichten: 
In der Satzung steht, dass ich als Sportwartin für die Belegung der Halle 

verantwortlich bin. Ich soll für ein gutes Einvernehmen zwischen den Sparten 

sorgen, sowie ausreichend Spiel- und Trainingsmöglichkeiten zur Verfügung 

stellen (soweit die Turnhallenbelegung diese Kapazitäten hat). Außerdem bin 

ich vorrangig verantwortlich für die Durchführung aller sportlichen 

Veranstaltungen, die mehr als nur eine Abteilung des Vereins betreffen (Sportfeste, 
Vereinsmeisterschaften etc.). 
Der Hallenplan wurde leicht verändert. Die Uhrzeiten stehen nun direkt am 

Kurs und der Plan sind übersichtlicher. Er könnte auf jeden Fall noch verbessert 
werden. Über Unterstützung zu diesem Thema bin ich sehr dankbar. Wer hilft 
mir, den Hallenplan neu zu designen? 

Außerdem wäre es eine Option, Hallenplan, Fußballspiele, Tennisspiele sowie Veranstal-
tungen auf einem Online Kalender öffentlich zu machen. 
Wir können sehr stolz sein auf unser breites Sportangebot mit Fitness, Yoga, 
BBP, Zumba, Wirbelsäulengymnastik, Rücken Fit, Badminton, Trimmen, 
Tischtennis, Kinderturnen, Fußball und Tennis. 
Allgemein wird es in der Halle enger! Es stehen viele Sportgeräte herum, die 

nicht mehr genutzt werden. Deshalb haben Loreen Bunke und ich eine 

Inventarliste erstellt und aufgelistet, welche Geräte entfernt werden können. 
Diese Liste liegt dem Vorstand und der Gemeinde vor. Leider gab es seitens der 
Gemeinde noch keinen Termin, um die Geräte zu entfernen. Wer hat eine Idee, 
was wir mit den eigenen Dingen anstellen, die wir nicht mehr nutzen? Zum 

Beispiel Judomatten und Trampolin? 

Es wird auch zeitlich enger: Wir teilen uns die Turnhalle mit 2 Kindergärten und 

einer Krippe. Montag, Dienstag, Donnerstag und Freitag vormittags nutzen diese 

Institutionen die Halle. Mittwoch vormittags bietet Heike Falkenroth ein Mutter- Kind Tur-
nen an. Hier nimmt regelmäßig Monika Rezzoug mit ihren 

Krippenkindern teil. Freitag vormittags ist der Rücken Fit Kurs mit 
anschließendem Faszien Training sehr beliebt. Danach stehen die Kitakinder 
auf der Matte... Richtig eng wird es in der Wintersaison, wenn Fußballer und 

Tennissparte in der Halle trainieren. 
Als Sportwartin habe ich zusammen mit dem Festausschuss, sowie Brita Eichelberger, 
Daniela Kretzschmar und Anke Bartels die Kinderolympiade mit Hilfe der Tennis- und Fuß-
ballsparte organisiert und ausgeführt. Joachim Mrotzek sorgte für einen gemähten und 
nutzbaren Fußballplatz trotz abgesperrten und rutschigen Hangs. Thomas Ponath lieh uns 
die Lautsprecheranlage der Feuerwehr. Michael Herok, unser Finanzwart, zahlte die Rech-
nungen und überwies die kleinen Aufwandsentschädigungen an unsere zahlreichen Helfer. 
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Diese Aktion, welche am 25. und 26. Juni 2022 stattfand, war in aller Munde und wurde 
komplett vom Land Niedersachsen mit 3000€ finanziell unterstützt. (insgesamt 100 Kin-
der). 
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Außerdem waren die beiden Tagesausflüge „Rund um den Allersee“ am 9. und 10. Juli 
2022 mit Kletterpark und Stand Up Paddeln tolle Events für unsere Schulkinder. Diese 
wurden ebenfalls vom Land Niedersachsen mit 540€ komplett finanziert. (insgesamt 14 
Kinder) Loreen Bunke und Anke Bartels haben mit mir die Betreuung der Kinder übernom-
men. 
Beim Kinder-Tennis – Workshop habe ich Michaela Beier und Felix Beutnagel von der 
Tennisabteilung bei der Durchführung der Veranstaltung unterstütz. Diese fand am 10. und 
11. September 2022 statt und wurde vom Land Niedersachsen gefördert. 
Thema Social Media: 
Instagram und Facebook sind die modernen Kommunikationsmittel, über die wir unsere 
Mitglieder zwischen 20 und 60 Jahren erreichen. Wir können kurzfristige Infos schnell ver-
breiten. Außerdem vernetzten wir uns so mit anderen Vereinen sowie der Gemeinde 
Lehre. 
Ich setze auf Instagram und FB ungefähr einen Bericht pro Woche. Wir haben 171 Follo-
wer auf Instagram und 247 Follower auf Facebook. 
(Unsere Internetseite ist leider nicht auf dem aktuellen Stand. Da brauchen wir dringend 

Unterstützung. Wer kann das übernehmen? 
 
 
 
Kinderturnen Suzan Gencsasmaz 

Kids in Bewegung: 
Seit den Sommerferien 2022 kann uns Loreen Bunke nicht mehr bei Kids in Bewegung un-
terstützen. Sie bereitet sich nun auf ihr Abitur vor. Wir wünschen ihr alles Gute für ihre wei-
tere Laufbahn und können immer auf Loreen zählen, wenn wir Unterstützung brauchen. 
Leistungsturnen mit Jana Mersmann: 
Seit Januar 2022 bietet Jana Mersmann das Leistungsturnen nicht mehr in unserem Ver-
ein an. Sie schafft es leider nicht mehr aus beruflichen Gründen und hat die Zusammenar-
beit aufgelöst. 
Die 8-fache DDR-Meisterin brachte mit ihrer Qualifikation der DBT Trainer C-Lizenz alle 
nötigen Voraussetzungen für ein professionelles Training der Sportakrobatik mit. Wir be-
dauern ihren Entschluss und wünschen Jana alles Gute für ihren weiteren Lebensweg. 
 
Fitness für Alle  Erika Gerike,Evelyn Kegel 
 

Die Sparte Fitness für alle setzt sich ausfolgenden Gruppen zusammen: 
Fitness, BBP, Wirbelsäulengymnastik, Rückenfit, Yoga und Zumba 

  
Fitness   



 

 

                                                 
                   

      TURNERBRÜDERSCHAFT 

                - Wendhausen 1910 e.V. - 
 
 

 

 

Jeden Montag treffen sich unter der Leitung von Kerstin ca. 10 Frauen, Männer sind auch 
herzlich willkommen, um ihren Körper fit zu halten. Da 2 Gruppen zusammengelegt wor-
den sind, ist der Altersunterschied ziemlich groß, aber Kerstin bietet dann immer Übungs-
alternativen an. Aufgrund von Corona wurde keine Weihnachtsfeier gemacht. 
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Yoga  
Nach der Gruppe Fitness findet um 20.00 Uhr Yoga statt. Seit Anfang des Jahres halten 
sich Frauen und Männerunter der Übungsleiterin Mona geistig und körperlich fit. Yoga ist 
eine Bereicherung für den Verein. 
  
Wirbelsäulengymnastik 
Seit vielen Jahren hält Nicole mittwochs um 18.00 Uhr von ca. 20 Frauen und Männer den 
Rücken fit. Sie gestaltet die Stunden sehr abwechslungsreich. Auch in dieser Gruppe 
wurde keine Weihnachtsfeier gemacht. 
  
BBP- Kurs mit Stefanie Eike 

Wie der Name des Kurses es bereits verrät, trainiert Stefanie Eike mit den Teilnehmern in 
diesem einstündigen Workout besonders die Gesäß-, Bein- und Bauchmuskulatur. Die 
Übungen werden temporeich und intensiv zu schneller, motivierender Musik absolviert. 
Rasche Schrittfolgen am Steppbrett und unterschiedliche Bewegungskombinationen sor-
gen für ein abwechslungsreiches Workout in hohem Tempo. Ausdauer, Kraft und Körper-
koordination werden trainiert, sowie der Fettstoffwechsel in Schwung gebracht. Die neu 
angeschafften Hanteln kommen dabei regelmäßig zum Einsatz. 
Der Bauch Beine Po Kurs ist genau das Richtige für jeden, der sich gerne in der Gruppe 
auspowert. 
Fitnessneulinge profitieren von den leicht zu imitierenden Bewegungen und dem Schwung 
der Gruppe. Die Übungen kann jeder in seiner individuellen Intensität durchführen. Stefa-
nie gibt stets Hilfestellung und Erläuterungen zu den Übungen. Als ausgebildete Fitness-
trainerin profitieren wir von ihrem Knowhow und ihrer guten Stimmung, die sie beim Trai-
ning rüberbringt. Steffi baut kurze Entspannungs- und Trinkpausen ein und beschließt jede 
Stunde mit einem Stretching. Frauen und Männer sind gleichermaßen Willkommen, in die-
sen Kurs hineinzuschnuppern: Jeden Dienstag von 19H-20H 

                      
Zumba 
Jeden Mittwochabend um 19 Uhr findet ein Workout nach lateinamerikanischen und 

weltweiten Rhythmen statt. 
Dieser Kurs bringt etwa 15 Leute zusammen, die gemeinsam trainieren und 
Spaß haben wollen! Hier werden Kalorien verbrannt, ohne es zu merken! 
Elemente aus dem Fitness-, Kardio- und Muskelaufbautraining werden mit Übungen 

für Balance und Flexibilität kombiniert! Heraus kommt eine Tanz-Fitness-Party zu der 
wir jeden einladen möchten! 
 
Rückenfit 
Den Abschluss einer sportlichen Woche bildet am Freitag von 9.00 – 10.30 Uhr Rückenfit. 
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Unter der Leitung von Stefanie Eike findet der Kurs mit zahlreichen SportlerInnen statt. 
Rückenfit wird sehr gern besucht und führt mit viel Abwechslung zu einem gesunden 

Rücken ergänzt durch eine stabile Körpermitte. Ob mit einem Gymnastikball, 
dem Flexi-Stab, Hanteln, Balancekissen u.v.m. ist Jung und Alt regelmäßig dabei. 
Die älteste Teilnehmerin ist über 80 Jahre. 
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Schießen Detlef Nitsche 
Die Schützen hatten im Jahr 2021 ihr 100jähriges Jubiläum. Hierzu hat coronabedingt lei-
der keine Veranstaltung stattgefunden. 
Auch das Ausschießen der Könige fand wegen Corona nicht statt. 
 
Tennis Felix Beutnagel 
Jahreshauptversammlung TBW 2022 | Bericht Tennisabteilung 

Veranstaltungen 
Jahreshauptversammlung auf 1. April 2022 gelegt in der Hoffnung, diese in Präsenz 
durchführen zu 

können.   
Leider stiegen die Inzidenzen wieder stark an und wir haben sie online durchgeführt. 
Es gab Neuwahlen des Vorstands. Mit wenigen Änderungen bei der Übernahme einiger 
Vorstandsaufgaben (u.a. verabschiedete sich Martina Stücke als 2. Spartenvorsitzende). 
 1.  Vorsitzender 
Felix Beutnagel 
2. Vorsitzender 
Dietmar Beier (Neu) 
Sportwart 
Martin Hofmann (Neu) 
Kassenwart  
Gerrit Reinecke 
Jugendwartinnen 

Michaela Beier und Silvana Vokuhl 
Platzwart 
Klaus Wagner 
Medienwartin 
Ulrike Braungardt 
Eventplanung 
Oliver Halapir und Jan Beier 
  
Der neugewählte Vorstand wird von der Versammlung einstimmig bestätigt. 
 
Platzeröffnung am 23. April mit Schleifchenturnier 
Schleifchenturnier für die Jugend 

Tenniscamp am 10. und 11.September mit Kindern und Jugendlichen im Alter von 7  

-13 Jahren. Unterstützt wurden wir bei diesem Camp nicht nur durch die Jugendwartinnen, 
dem Spartenvorstand, den Übungsleitern und Eltern, sondern auch vom Landessportbund 
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Niedersachsen im Rahmen des Aktionsprogramms „Startklart in die Zukunft“ mit einer 
großzügigen Förderung. 
23.08- 17.09 Austragung Vereinsmeisterschaften 

17. September Sommerfest mit Endspielen der Vereinsmeisterschaften 
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Training Jugend: 
Rund 24 Kinder und Jugendliche in 5 Gruppen 

Stark erschwerte Trainingsplanung für die Wintersaison aufgrund der Hallenzeiten 

Punktspielsaison 
Unsere Mannschaften Damen, Damen 40, Herren, Herren 40 sowie die A- und B- 
Junioren haben ihre Punktspiele inzwischen abgeschlossen: Alle Teams konnten mit dem 
Saisonverlauf zufrieden sein und haben gute Matches und tolle Gastfreundschaft bei den 
gegnerischen Mannschaften erlebt. 
Unsere Herrenmannschaft blieb sogar komplett ungeschlagen! 
 
Mitglieder-Entwicklung 

Während der Corona-Zeit gab es einige Austritte. Demgegenüber konnten wir neue Mit-
glieder gewinnen, sodass die Mitgliedszahlen in den vergangenen 2,5 Jahren relativ stabil 
bei 75 liegen. 
Ehrungen: 
Im Rahmen der JHV wurden folgende Mitglieder für ihre langjährige Mitgliedschaft geehrt: 
Thorsten Ladwig (25 Jahre) 
Dennis Meyer (30 Jahre) 
Mario Salgmann (30 Jahre) 
Heinz Hennig (35 Jahre) 
Edgar Pillasch (40 Jahre) 
 
Badminton Marco Natusch 

Das Badmintontraining findet mittwochs von 20.00 Uhr bis 22.00 Uhr statt. 
14 Vereinsmitglieder im Alter von 21 bis 65 beteiligten sich aktiv am Übungsbetrieb. 
Trotz des teilweisen großen Altersunterschiedes der Teilnehmer funktioniert das Zusam-
menspiel sehr gut. 
Es wird überwiegend Doppel und Mixed gespielt. 
Der Hallenboden befand sich im Gegensatz zu vorherigen Jahren überwiegend in einem 
guten Zustand. 
Eine Reinigung zu Trainingsbeginn war nur selten notwendig. 
Die größte Herausforderung war das Aufrechterhalten des Spielbetriebes unter Beachtung 
der ständig wechselnden politischen Vorgaben hinsichtlich der Corona-Schutzmaßnah-
men. 
Der teilweise enorme zeitliche Aufwand ging zu Lasten der Trainingszeit. 
Sehr positiv ist anzumerken, dass die Sporthalle so lange es irgendwie vertretbar war, of-
fengehalten wurde. 
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Das Sportangebot wurde von mehr als 20 neuen Mitspieler*innen, die meisten um die 20 
Jahre alt, sehr gern angenommen. 
Es zeigte sich jedoch, dass nach Wiederöffnung sämtlicher anderer Freizeitangebote, 
keine Rückkehr zur TB Wendhausen erfolgte. 
Letztendlich waren 2 Neuaufnahmen zu verzeichnen. 
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Die Sparte hat jetzt 14 Mitglieder zwischen 20 und 65 Jahren. Es wird im Training Doppel 
und Mixed gespielt. Im letzten Jahr kamen bis zu 20 Gäste zum Probetraining, wovon aber 
nur 2 eingetreten sind. 
Der Hallenfußboden ist in letzter Zeit sehr sauber. 
 
 
Tischtennis Bernd Widera 

Seit letztem Jahr haben wir ja keine aktive Mannschaft mehr für den Punktspielbetrieb. 
Deshalb wurden alle aktiven Spieler beim Verband abgemeldet, um dem TBW unnötige 
Kosten beim Tischtennis-Verband zu ersparen. 
In den ersten Monaten wurde das Freitags-Training so gut wie nicht mehr angenommen. 
Lediglich das Jugendtraining wurde gut besucht. 
Als alleiniger erwachsener Spieler konnte ich jedoch beim Jugendtraining weder das sport-
liche Training sinnvoll leiten, noch konnte ich meiner Aufsichtspflicht für die Jugendlichen 
nachkommen. 
Deshalb musste ich das Jugendtraining einstelle. Dann kam Mika aber mit einer guten 
Idee auf mich zu: 
- Sie war mit en Kids-in-Motion mittlerweile auch alleine 

- Ich war beim Tischtennis alleine 

- Also warum kombinieren wir beide Stunden nicht zum Tischtennis-Turnen? 

- Wir geben am Freitag die Zeit von 18.30 Uhr bis 20.00 Uhr ab 

- Dafür kriegen wir die Zeit am Dienstag von 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr 
Das haben wir in die Tat umgesetzt, und es hat viel Zulauf und klappt wirklich gut. Wir 
müssen zwar auch unsere Erfahrungen sammeln und am Konzept weiter feilen, aber die-
ser aktuelle Stand funktioniert gut: 
- Die erste Stunde sind die „Kleinen“ in der Halle (bis 1te Klasse) 
- Und die zweite Stunde gehört den „Großen“ (bis 4te Klasse) 
Jürgen Natusch bietet für alle Interessierten am Freitag ab 20.00 Uhr Tischtennis an. Vie-
len Dank dafür! 
Für das Jugendtraining brauchen wir Material, welches ich besorgen werde: 
- Zwei Kinderschläger a‘ ca. 50,-€ 

- Trainingsbälle für ca. 50,-€ 

Die Tischtennis-Sparte plant eine Wendhäuser Mini-Meisterschaft am 16.12.2022. Dafür 
spreche ich mit den anderen Sparten ab, dass wir an diesem Freitag ab 14.00 Uhr in die 
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Halle können. Und am Samstag, den 10.12.22 bieten wir von 10.00 Uhr bis 14.00 Uhr ein 
„Sondertraining Mini-Meisterschaften“ an. 
Für dieses Event brauchen wir noch viele helfende Hände, die sich hoffentlich finden wer-
den, um Tischtennis bei den Kindern noch beliebter zu machen (Ausschreibung anbei). 
Auch ohne aktive Spieler lebt also Tischtennis in Wendhausen noch, und wir geben die 
Hoffnung und die Anstrengungen nicht auf, dass wir bald wieder eine Mannschaft im 
Punktspielbetrieb haben werden. 
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Festausschuß S.Kavemann, M.Halapir, M.Pinkwart 
2021 konnten coronabedingt keine Veranstaltungen stattfinden. 
Im Jahr 2022 wurde die Kinderolympiade durchgeführt. 
Am 3.12. wird es beim TBW wieder einen Weihnachtsmarkt geben. 
 
Presse 

Unser Verein machte im vergangenen Jahr mit 6 Artikeln im Lehrschen Boten auf sich 
aufmerksam und mit einem Artikel in der Braunschweiger Zeitung. 
 
Hallenbeauftragter Joachim Mrotzek 

Die Sauberkeit in der Halle hat sich in diesem Jahr sehr verbessert. 
Das Licht was in der Halle abends noch leuchtet, ist eine Notbeleuchtung. Es gab schon 
mehrere Nachfragen. 
 
 
Platzwart Joachim Mrotzek 

Der Platz muss unbedingt gesandet werden. 
In diesem Jahr findet keine Sanierung des Hanges mehr statt. Wahrscheinich dann 2023. 
 
 
Top 8: Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfung fand am 31.10.22 statt. 
Toto und Sahra haben sich pro Monat 2-3 Stichproben angesehen. Einige Belege waren 
nicht in der Kasse zu finden, wurden aber heute nachgereicht. Ansonsten gab es keine 
Unregelmäßigkeiten. 
Die Entlastung des Kassenwartes und des geschäftsführenden Vorstandes wird beantragt. 
 
 
Top 9: Entlastung des Kassenwartes und des geschäftsführenden Vorstandes 

Die Versammlung entlastete den Kassenwart und den geschäftsführenden Vorstand 
einstimmig. 
 
Pause 20.10 Uhr – 20.20 Uhr 
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TOP 9a Neuwahlen 

 
Der 1.Vorsitzende bestimmt Siegfried Franke als Wahlleiter. 
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Wahl des 1. Vorsitzenden 

Vorschläge aus der Versammlung sind Detlef Nitsche und Michaela Hofmann. 
Michaela Hofmann stellt sich nochmal kurz vor, sie ist seit 4 Jahren Sportwartin im Verein. 
Detlef Nitsche 38 Stimmen 

Michaela Hofmann 27 Stimmen 

Enthaltungen: 2 

Detlef Nitsche nimmt die Wahl an. 
Wahl des 2. Vorsitzenden 

Vorschlag von Detlef Nitsche ist Dirk Heyder. Die Wahl ist einstimmig. 
Dirk Heyder nimmt die Wahl an. 
Wahl des Kassenwartes 
Vorschlag Michael Herok. Michael Herok wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an 

Wahl des Geschäftsführers 
Keine Vorschläge, das Amt bleibt unbesetzt. 
Wahl der Abteilungsleiter: 
Fußball 
Vorschlag Toto Babic:  40 Stimmen 28 Enthaltungen 

Toto nimmt die Wahl an. 
Tischtennis 
Vorschlag Bernd Widera. Bernd wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
Tennis 
Der von der Tennisabteilung gewählte Vorstand wird von der Versammlung bestätigt. 
Siehe Bericht Tennis. 
Schießen 
Vorschlag Detlef Nitsche. Wahl einstimmig. Er nimmt die Wahl an. 
Badminton 
Vorschlag Marco Natusch. Wahl einstimmig. Er nimmt die Wahl an. 
Trimmen 
Vorschlag Helmut Ritter. Wahl einstimmig. Er nimmt die Wahl an. 
Kinderturnen 
Vorschlag Suzan Gencsasmaz. Wahl einstimmig. Sie nimmt die Wahl an. 
Fitness für Alle 
Vorschlag Evelyn und Erika. Wahl einstimmig. Sie nehmen die Wahl an. 
Sportwart 
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Vorschlag Thomas Lange. Wahl einstimmig. Er nimmt die Wahl an. 
Sozialwart 
Vorschlag Melanie Halapir. Wahl einstimmig. Sie nimmt die Wahl an. 
Pressewart 
Kein Vorschlag, dieses Amt bleibt unbesetzt. 
Jugendwart 
Vorschlag Sophie Dalfuß. Sophie ist nicht anwesend, lässt aber eine kurze Vorstellung 
vorlesen. Wahl einstimmig. Sie nimmt die Wahl in den vorgelesenen Zeilen an. 
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Festausschuss 
Vorschlag Sandra Kavemann, Meike Ohlendorf und Daniela Kretzschmar. Wahl 
einstimmig. Sie nehmen die Wahl an. 
An diesem Punkt fragt Toto Babic nach, wie es zur Absetzung von Melli Pinkwart 
gekommen ist. Es entsteht eine Diskussion um die Mitgliedschaft von Melli im Verein. Dem 
Kassenwart liegt kein Mitgliedsantrag vor. Toto ist sich aber sicher, dass Melli ihn 
ausgefüllt und abgegeben hat im Anschluss der Hauptversammlung 2022. Es soll eine 
Klärung seitens des Vorstandes herbeigeführt werden. 
Fahnenträger 
Vorschlag Andreas Lange. Andreas ist nicht anwesend. Wahl einstimmig. 
Ehrenrat 
Vorschlag: Thomas Ponath(Obmann), Toto Ladwig(1.Beisitzer) und Lars 
Hennig(2.Beisitzer). Wahl einstimmig. Sie nehmen die Wahl an. 
Kassenprüfer 
Vorschlag Daniela Reiher. Wahl einstimmig. Sie nimmt die Wahl an. 
Kassenprüfer Reserve 

Joachim Mrotzek. Wahl einstimmig. Er nimmt die Wahl an. 
 
Pause 21.10 Uhr -21.20 Uhr 
 
Top 10: Ehrungen 
Die Ehrungen nimmt Melanie Halapir als neue Sozialwartin vor. 
Ehrungen mit Präsent für langjährige Tätigkeiten im Verein: 
Brita Eichelberger als ausscheidende Geschäftsführerin 

Mario Salgmann als langjähriger Jugendwart 
Helmut Ritter als langjähriger Sozialwart 
Vorschlag zur Verleihung der Ehrennadeln für langjährige Zugehörigkeit zum Verein: 
Wurde eingestellt, siehe Bericht zur JHV 2020 und 2019. 
Glückwunschkarten zu den runden Geburtstagen wurden aber weiterhin geschrieben.    
 
Top 11: Haushalt 
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Der aktuelle Haushaltsplan wurde an alle anwesenden Mitglieder verteilt. Der Haushalt 
wurde auf der letzten erweiterten Vorstandssitzung vorgestellt und beraten. 
Beiträge im Jahr 2022 in Höhe von 39000 Euro (voraussichtlich) 
Einnahmen insgesamt in 2022        77500 Euro (voraussichtlich) 
Überschuss in 2022                         26360 Euro (voraussichtlich) 
  
Rücklagen bzw. Überschuss soll für den neuen Rasenmäher und eine neu 
anzuschaffende Unterstellmöglichkeit verwendet werden, wie schon in der letzten 
Hauptversammlung besprochen wurde. Joachim Mrotzek führt aus, dass es 
Lieferschwierigkeiten beim Rasenmäher gibt. Außerdem soll im Frühjahr 2023 der Hang 
am Sportplatz saniert werden, davor ist mit der Unterstellmöglichkeit für den Rasenmäher 
nicht zu rechnen. 
 
 
 

16 

Toto Babic und Dagmar Michalski weisen abermals darauf hin, dass so viel Überschuss 
der Gemeinnützigkeit im Wege steht. Das Geld muss ausgegeben werden und 
spartenübergreifend investiert werden. Die Kosten für den Rasenmäher und den 
Garagenneubau sollen dem erweiterten Vorstand vorgestellt werden. Außerdem fehlt 
ihnen eine Aufstellung der Ausgaben und Einnahmen aus dem Vorjahr als Vergleich. Im 
Haushalt werden immer nur die zu erwartenden Ein- und Ausgaben aufgezählt. 
Laut Detlef Nitsche dürfen Rücklagen bei gemeinnützigen Vereinen gebildet werden. 
Sarah Volkmann möchte eine Aufgliederung der Kosten für Homepage/Internet, da sie 

sehr hoch erscheint. Daraufhin zählt Micha die Posten Homepage(1000Euro), E-Mail, 
Glasfaser und Vereinssoftware auf, die alles Geld kosten. 
Helmut stellt den Antrag, dass über den Haushalt 2022 abgestimmt werden soll! 
Abstimmung: 31 Zustimmungen und 17 Enthaltungen (mittlerweile haben viele Mitglieder 
die Versammlung verlassen) 
 
Top 13: Anträge 

 
Bernd beantragt 150 Euro für Equipment beim Tischtennis. 
Toto fragt nach der Beantwortung seines Antrages aus dem letzten Jahr. 
Die nachfolgende Diskussion über die Annahme oder Nichtannahme des Antrages führt zu 
keinem eindeutigen Ergebnis. 
Der Vorstand hat offensichtlich versäumt, diesen Antrag zu bearbeiten. Das soll 
nachgearbeitet werden und auf der nächsten erweiterten Vorstandssitzung vorgestellt 
werden und an alle Mitglieder verteilt werden. 
Mario fragt, ob man die Trainerkabinen am Platz nicht auf die andere Seite stellen sollte, 
weil sie die Sicht behindern. Dirk führt aus, dass das durch die anstehende Hangsanierung 
nicht möglich ist. 
Sandra Kavemann beantragt neues Geschirr und Besteck für das Sportheim 
anzuschaffen. Diesem Antrag wird nachgekommen, verspricht Detlef. 
 
 
Top 14: Mitteilungen / Verschiedenes 
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Der 1. Vorsitzende erwähnt, das Mitteilungen kurzfristig ausgeschrieben werden! 
 
Mika fragt, was aus dem Logo am Sportheim geworden ist. Es war ein Thema auf der 
letzten Hauptversammlung. Detlef führt aus, dass der junge Mann der das Logo gestalten 
sollte, weggezogen und somit nicht mehr verfügbar ist. 
 
Addi beklagt, dass einige Personen sich während der Heimspiele in das Schützenheim 
zurückziehen. Das ist sehr schade und zeugt, seiner Meinung nach von Respektlosigkeit. 
Dazu führt Detlef an, dass die gemeinten Personen von der Schützensparte es selbst 
auch bemerkt hätten und das in Zukunft unterließen. 
Auf Olliver Halapirs Nachfrage, wer denn jetzt wie das Sportheim betreibt und ob es 
wieder vermietet wird, entsteht eine kurze Diskussion an dessen Ende der 1. Vorsitzende 
bestätigt, das Joachim das Sportheim kommissarisch, auf eigene Kosten führt, bis ein 
neuer Pächter gefunden ist. 
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Martin Hofman schlägt vor, auf der nächsten Hauptversammlung die Boxen im Raum zu 
benutzen damit man alle Redner überall gut hören kann, was heute nicht der Fall war. 
 
 
Top 15: Schließung der Sitzung 

 
Die diesjährige JHV wird um 22.12 Uhr vom 1. Vorsitzenden Detlef Nitsche geschlossen. 
 
 
 
 
 
Datum 
05.11.2022 
Gez.: 1. Vorsitzender Detlef Nitsche 

Geschäftsführerin: Brita Eichelberger              
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